LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL

QUADALAJARA: 22 Febrero 1917:

— GERENTE: Victoriano Celada -

Epoca II - Año XXXII

--- Núm. 2.103

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jaudenes, número 18 -:- Guadalajara

Se publica los jueves

- FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

Suscripción: Trimestre, i peseta; año. 4 pesetas Anuncies según tarifa. Según la ley del trimbre de 14 de septiembre de 1836, los anuncies satisfarán 0:10 pesetas Franqueo concertado -

Director: José Serrano Ratanera

NUMERO SUELTO:

- 10 céntimos

EL CENTENARIO DE UN POETA ESPAÑOL

Ayer se cumplió un siglo del nacimiento del gran bardo español, del egregio y más ilustre cantor de las glorias nacionales: Zorrilla. Ochenta años hizo el 15 de su aparición en el mundo de l las letras. Fué, como se sabe, en el entierro de Larra, otro poeta y malogrado. En el cementerio de Fuencarral los amigos del eximio Figaro acababan de oir las palabras de Roca de Togores, despidiendo al admirado amigo. De pronto, un joven pillido, desconocido, solicitó venia para leer una composición en memoria del vate y fué tal la espectación que produjo, que alli mismo quedó cimentada la reputación literaria de Zorrilla. Más tarde, quizá en perdonable ingratitud el poeta vallisoletano hace la cita en dos despiadados versos. Es cuando dice:

Naci como una planta maldecida

al borde del sepulcro de un malvado.

De alli sahó triuntante Zorrilla y merecedor de los más altos favores de la Fama. Esta indelicada conducta ha tenido su sanción en la Historia literaria, pares la Unitida averiguó que aquéllos versos los compuso el poeta para una revista, que habría de insertarlos con la firma de un italiano llamado Masard.

Todo esto ocurría en su edad pubertaria, cuando su padre quiso obligarle a los es-

tudios de leyes, que el vate rechazó por continuar el camino que su precocidad literaria le abría. En continuo pugilato, la autoridad familiar le imponía una línea de educación y su temperamento le derivaba a otras aticiones. Para él constituia mayor gloria el llegar a la comprensión de Dorge Manrique, de Dumas, del Romancero, de Espronceda y de García Gutiérrez, que ser un gallardo intérprete de todos los juristas, emulando los timbres de Floridablanca.

De este modo, el espiritu poético hubo de triunfar por encima de las tiranias familiares y así, en ocasión que el rector del colegio donde se educaba, le remitia a Lerma, en donde vivia su madre—el padre años antes fué desterrado por rea-

lista—el vate se fugó a Valladolíd y de j alli a Madrid, ensueño suyo.

En Madrid le esperaba la vida azarosa con su corte de contratiempos y desventuras, que él narra primorosamente en sus Recucrdos del tiempo viejo. En esta obra cuenta que hizo el Don Juan Tenorio en veinte días y que ajeno a la resonancia que lugbia de tener y no muy desahogado en su posición, cayó en las garras del vampirismo editorial, vendiendo la producción en seiscientos duros. Cuéntanse de su vida literaria y de su fecundidad portentosa anécdotas enaltecedoras. El puñal del godo, lo escribió por una apuesta en la mesa de un cató, invirtiendo en su composición el espacio de tiempo que gastaron sus amigos, ce-

nando en la mesa próxima. El discurso de recepción en la Académia de la Lengua lo pronunció, introduciendo una novedad, en verso. El ha sido su mejor criterio y en las autocriticas que hace, confiesa que el Tenorio está lleno de ripios e incoherencias. A su parecer, su mejor obra es Traidor, inconfeso y mártir. Las leyendas, que él confiesa como sus mejores producciones, aunque las que menos le retribuyeron, son el mayor momnuentoliterario en donde la inagotable riqueza poética de este esplendoroso vate campea en juegos preciosos y delicados.

De todo el florilegio de poetas castellanos, es sin duda Zorrilla, el de más vária y rica exhuberancia. Su musa faeil y colorista cantó como ninguno, el hechizo de nuestra vieja España y su raza.

Aunque la vida tuvo con el algún hatago, -fué consagrado a su vuelta de América—Zorrilla necesitó el subsidio del Estado para sus necesidades. La posteridad es con el bastante ingrata. La critica no ha sido muy generosa, concediéndole por único florón de su corona el de una imaginación inabarcable.

De cuanto ha dado motivo este poeta para escribir, es seguramente lo mejor hecho y más acertado y justo una memoria intima, que con el título de Entrevista con la visola de don José Zovvilla publico Carmen de Burgos (Colombine). En ella, entre los desconsuelos de una posición mada envidiable, se describe la vida errática y aventurera de este trovador español, que vivió siempre en pos del supremo ideat de la justicia y de la verdad.

Al margen de LA HISPANO

El Presidente de la Cámara Agricola nos envía su upinión averca de la Hispanu

Me pide La Cró-Nica mi opinión acerca del establecimiento de La Hispano en Guadalajara. Si La Cuósica pretende que me ocupe del asunto desde un punto de vistasumamentelocal, defraudaré al simpático semanario y a sus lectores. Por el cargo que inmerecidamente ostento y por mis allciones de siempre, erco preferible examinar otros aspectos del problema. De la cuestión del ensanche de la capital, otras plumas m as competentes que la mia re ocuperán, y se han de ocupar con innegable acierto. Sin embargo, no puedo diferir al ruego del amigo Bozal, y ya que no tengan estas lineas más que unas cuantas divagacio-

mens al vez un poco quimerre s, sean al menos el reflejo de mi buena voluntad y de mi simpatía por la nueva industria, que tante ha de ampliar los horizontes económicos de la provincia.

En primer lugar, creo que todos debemos poner de nuestra parte todo cuanto podamos y hacer los sacrificios necessarios para que la Hispano tenga vida próspera.

Claro está, que la nueva empresa tiene ya ssegurada su existencia, contando, como cuenta, con el apoyo y el calor de les iniciativas de nuestro Rey. cuya clarividencia y cuyo patriotismo le han hecho ver claramente la necesidad de asegurar a España una independencia industrial de que hasta hoy ha carecido. Y aunque soio sea de pasada, he de hacer constar aqui lo grandioso de la labor de D. Aifonso XIII que, sin perjuicio de preocuparse constantemente de enjugar las lágrimas v de mitigar las amarguras de los puebles beligerantes, no olvida ni un instante las necesidades de su patris. Con Rey asi, no hay empresa que pueda fracasar.

A la acción del Monarca se suma la de los gerentes de la Hispano, hombres amantes del progreso de su Patria y percatados de la noble misión que realizan.



Era antiguamente una creencia muy arraigada la de que la Agricultura y la Industria no podían vivir juntas. E-o es un absurdo y uno de tantes tópicos, por fortuna desacreditados. El tiempo ha demostrado la falsedad de ese aserto probando, en cambio, que la Agricultura y la Industria son dos hermanes que se auxilian y complementan: Tiene la Agricultura que agradecer a la Industris el perfeccionamiento del material agricola (arados, segadoras, trilladoras, automotores, tractores, etcétera); la Industria ha conseguido que las materias necesarias para fertilizar las tierras tengan precios asequibles al labrador; por el concurso de la Industria -e cultiva más perfectamente y se obtienen mayores utilidades.

La Industria ha permitido la aplicación del motor de explosión en los campos, aplicación ésta última llamada a revolucionar las condiciones económicas del cultivo.

No hay, por tante, que buscar antagouismos entre esas dos formas de la actividad humana: por el contrario, debemos buscar su aproximación, tanto más fecunda cuanto más íntima.

Un problema se plantea en la provincia y más especialmente en la capital con la instauración de la Hispano: el desequelibrio económico que se producira con el aumento de población. Peto

ese desequilíbrio desaparecerá pronto, pues por un lado las dignas autoridades locales se preocuparán de este asunaciate del aumento de población, produciremos más y acaso más barato, perfeccionando nuestres cultivos y nuestra ganadería, ya que en nuestra casa tendremos el mercado remunerador.

t)tro problema y no menus importante es el social, problema que debemos acometer la Hispano y les labradores, de común acuerdo, para evitar envidias y rivalidades entre el obrero industrial y el obrero del campo, y para ahuyentar también el peligro de una competencia entre la fábrica y el productor agricola. En este aspecto, la Hispano puede proporcionar a los labradores saludables enseñanzas. Los obreros industriales, más capacitados y con una preparación social más sólida que los del campo, establecerán seguramente cooperativas de consumo, y ante el ejemplo de esos trabajadores, es seguro que los del campo se apresuren a imitarios, creando sociedades de la misma indole, con la cooperación de los patronos, que pueden contribuir en esta forma a mejorar la situación económica de sus obreros. Ya que el patrono agricultor no pueda muchas veces aumentar el joinal a sus obreros, puede facilitarles la vida en la forma apuntada. Con ello se evitará también el desplazamiento total del campo a la ciudad.

Al terminar haciendo votos por la prosperidad de La Hispano, he de formular un ruego a los Sres. Mateu y Aritio.

Tal vez será mucho atrevimiento el mío al pretenderlo, pero creo que seria de un resultado feliz, que la Hispaco construyese, tan pronto como le fuera posible, tractores para uses agrícolas, asociando a la producción de material de guerra el de instrumentos de producción.

Y es mi deseo más ferviente que el primer tractor genuinamente español, salga de esta fábrica, que así nos libertaria de la tiranía del extranjero en esta cuestión de los tractores.

Seria un nuevo timbre de gloria para La Hispano, nueva y floreciente industria que producirá incalculables beneficios, si unos y otros amoldamos nuestra conducta a la siguiente máxima: El amor por principio, el orden por base, y el progreso por fin.

Rafael Madrazo. Presidente de la Camara Agricola.

Crónica

Hace algún tiempo, una iniciativa de no sé quién, vino a aconsejarnos que en la escuela debian leer los niños el Quijote, para asi, familiarizarse con los clásicos y estudiar en directos manantiales la corriente idealista y ennoblecedora.

La iniciativa, en su doble aspecto moral y cultural, no podía ser más acertada. Esos estudios a priori, cimentando el edificio humano, poniendo los primeros julones a la inteligencia impuber, moldeando el espíritu en la turquesa de principios altamente sabios, podían haber llegado a ser la formula pedagógica de más utilitarias reportaciones.... Pero, la idea, como huena, murió con el olvido y desamparo de todos. Las anotaciones y comentarios in die, fueron los tributos funerarios, que se la dedicaron. El olímpico desdén fué el carro mortuorio, que la condujo al panteón de la indiferencia.

Hoy, en un diario de la Corte, encuentro una noticia que, acobardada en su modestia, huyendo del mundanal ruido, se cobija en el oscuro refugio de una sección de noticias. Dice así:

«En Voz de la Revolución, de Mérida de Yucatán, del 29 de diciembre, viene promulgado un decreto que hace obligatoria en las escuelas del país la lectura de las obras de Marden y Smiles, y el Gobierno abre concurso escolar, señalando dos premios de 2.500 pesetas a los alumnos que presenten con más perfección antes del 31 de julio próximo una copia completa de una de las obras del doctor Marden.»

Sabido es que Marden pasa en América por un apóstol de la más pura y sana filosofia; que se le venera por el saludable optimismo de sus obras; y que en su calidad de escritor y pensador se le designa como alivio de la vida, fuente de inspiración, compañero insustituible. La portentosa clarividencia de este maestro ha hecho de su filosofia, salvamento de naufragio para algunos, renovación de vida para otros, contricción humana para los más, y para todos escuela de provechosa enseñanza.

Pues bien, los americanos no desdeñaron poner en contacto a Marden con los niños. En América se entendió que el niño es la primera materia del hombre y que en su germinación es necesario cuidarla, nutrirla, desarrollarla para su próxima expansión. Y así lo efectuaron.

En España, aquella iniciativa de no sé quién, no pudo florecer, porque en España el niño es otra cosa que en América. En España tenemos el criterio de que el niño es... un cómplice de los zapateros y los sastres, una nómina más para el habilitado doméstico, un animalito a quien reimos sus gracias en nuestro buen humor y a quien tenemos el derecho de pegar en nuestro mal fiumor.

Sergio Vinuesa.

Carnaval periodistico

Pues que llegó Carnaval cante Pierrot a la luna y desgrane una por una las notas del bacanal.

Para el loce enjambre humano que grita, en loca Babel.

—Gratitud, mirto y laurel ofrezcamos a «La Hispano»!

Tremola blanca y sedeña una bandera, y la gente dice, en clamor estriaente:

—¡Paso a la Prensa alcarreña!

¿Quiánes son? Son luchadores,



paladines esforzados, periodistas admirados. de la Alcarria defensores. - Aquél que esgrime una tranca. chiquitin, que lleva lentes. chilla y enseña los dientes, gquien es? -El de La Palanca. - Y aquél, correcto, atildado que lleva lamante toga, y está, por ejerto, hoy en boga... -Pues ese es Bozal Casado. -Y ese, un poco cascarrabias que ríe y mueve los brazos y va dando agnijonajos y floreos? Es Cordavias, -- ¿Y el que lleva el letrerito que dice «Yo voy avante»? -- Pues es el autor de «Atlante». Ese es Suárez (Antoñito). Y aquél, delgado, de lentes, a quien da tedo lo mismo, apóstol del georgismo? -Pues ese es Mariano Fuentes. -X ese que lleva en la mano pentágrama y escalpelo y es la mujer su desvelo...? -Es Manolito Medrano. -¿Y aquél, que en certero abrazo dos expresiones abarca. y es torero y comicazo?



-Este es Pepite Monarca.

Dedro García Cogolludo.

Aunque la persistencia de las lluvias y los helados vientos nos hacen recordar que nos hallamos en pleno invierno, es preciso pensar en la prima-

vera, mejor dicho en los vestidos que hemos de usar en ella, pues el tiempo pasa con rapidez y no deben sorprendernos los dias tibios y alegres de la hermosa estación, la que en nuestros roperos haya algún traje propio de ellas.

He aquí tres modelos de trajes encantadores de fácil confección con la ayuda de una costurera experta. El primero merco digurar catre los más sencillos y práctico : es de seda azul marino y en la primavera puede resmplazar al traje sastre; el cuerpo y la fal la so contro de los delanteros. Los lados de la falda llevan fruncidos ligeros y para la estación actual se añade un cuello o adornos de piel o tono bastante voluminosos.

El segundo modelo es de tejido de seda hanana. El vestido se corta de una sola pieza. Un biés encuadra el cuerpo que se abotom en medio del delantero, con botores de igual tejido que el vestido. La parte alta del delantero de la felda lleva unos pliegues planos, mientras que los lados y la espalda caen naturalmente, en toda su amplitud, mantenida por un cinturón de cuero negro.

El último modelo podrá ser ejecutado en todos los colores, blanco inclusive, y con mangas de túl será precioso. Está destinado a ser llevado al teatro, conciertos, etc.; puede hacerse de liberty az d marino, género vestido griego, mantenido apenas en el talle, por una echarpe azul con motas blancas. Un bié de lo mismo borden el descote que se scentúa hacia los hombros, mientras sube muy alta por delante y en la espalda. La falda forma a los lados un grupo de pliegues planos que dan amplitud para la marcha. Hablemos de los sombreros. Se confeccionan para las jóvenes, de formas sencillas, llamados chapelier, de ala caída. El casco es alto y sin adorno. Una florecilla bordada en colores o un motivo cualquiera termina la cinta que redea el Casco.

También los hay de fieltro de color, de ala leventada según el gusto o fantasia momentánea. En todo caso lo que es particularmente elegante es la variedad en la elección de los coloridos en estos fieltros. Se combinan siempre con el vesti lo o el abrigo.

Como calzado aconsejamos la botina alta, negra o amerilla para el día, y para la tarde el escupin verde de nudo piano. Nada de fantasias en los zapatos de las muchachas; eso debe quedarse para las que tienen que cuidar del arte de la coquetería. No repetiremos nunca bastante que, ai siempre está bien la sencillez armoniosa en la mujer, nucho más lo está en la joven: es un atractivo delicado que aumenta su encanto y que pierde instantineamente en cuanto trata de imitar a la mujer.

Sabina de Beaucour.

UN TRIUNFO DEFINITIVO

Nuestro ilustre jefe, señon conde de Romanones, anranca del Ranlamento la más notunda expresión de fe y confianza en el Gobienno.

En la pasada semana referiamos el triunfo parlamentario de nuestro jefe, señor conde de Romanones, contendiendo con el Sr. Maura. Por parecernos que el genuino representante de las ideas liberales de la Nación estaba sobrado de elogios, y que estos holgaban en nuestra boca, cuando de antiguo tenemos hartamente probada nuestra adhesión y lealtad por su causa, nos limitamos exclusivamente a informar a nuestros lectores de la noticia, eximiendonos de todo comentario.

Si en esta ocasión solo se hubiera tratado de la perspicacia inteligente del señor conde de Romanones para soslayar el traicionero golpe de una burda maquinación o de una insidiosa conjura, tambien, en nuestro papel de informadores, daríamos cuenta del acto, constrificadonos a la etusiva telicitación y absteniéndonos de todo comentario, por las razones suprodichas.

No queremos dejar pasar inadvertidamente el acto del día 17, que tuvo lugar en el Congreso de los diputados, porque, si en principio tuvo un nacimiento indigno, fué después, en su desarrollo la causa de una provocación sincera y categórica de manifestaciones de confianza y fe en la política del Gobiergo.

Se trataba de un movimiento de esos que se ejecutan en las sombras del Parlamento, de una maniobra, con fines poco loables, que se desarrollan por la liberalidad de las leyes y que en la jerga política han tomado el nombre de conjuras o zancadilla.

Un señor diputado presenta una proposición i cidental con el; fin de promover debate sobre la política exterior. Alla, en la penumbra agitause los cuatro descontentos, que por versu negocio en una intervención belicosa, apoyan el propósito de hablar de la guerra. Y cuando se cree que la mina va a explotar, produciendo una algarada política, un quebrantamiento gubernamental y un desequilibrio nacional, que pudiera traducirse en particulares beneficios, la voz unanime del Parlamento se levanta para servir de firme puntal a la acertada neutralidad, observada por el Gobierno, robustecien-

do con sus votos los prestigios adquiridos y consolidando las croencias que, de este (labinete, se tienen, que sen de un acierto y provisión incalculables.

Ya se ha probado que el sentir del pueblo español, por boca de sus elegidos, es el de una confianza inquebrantable en el Gobierno que nos preside.

Armas como la usada por el señor Maura ayer y hoy por otro diputado, serán inofensivas para el cuerpo gubernamental. Así se ha probado en el Parlamento en la tarde del día 17 y así lo manifiesta la prensa de todos los matices.

Lo que opinan los distintos diarios de Madrid:

El imparcial:

«Pocus veces han sido tan entusiástas los aplausos de una mayoría como los que ayer se tributaron al conde de Romanones; pero muy pocas se unieron tan espontáneamente las minorías al tributo de adhesión de los correligionarios al jefe del Gobierno como en la tarde de ayer, después de sus declaraciones sobre la política internacional de España.»

El Liberal:

En orden a la política interior, el Gobierno censiguió una victoria señaladisima, que alcanza en primer término, en el orden personal, al jefe del Gubierno, que seguramente se sentirá hoy confortado con los auxilios que ayer le brindaron todos.

El señor conde de Romanones tendrá en au vida política la fecha de ayer como la más faueta y grata.»

Heraldo de Madrid:

«El jefe del Gobierno acertó a interpretar el pensamiento y el sentimiento de la mayoría, y por ello ésta le otorgó frecuentes salvas de aplausos.

Con el jefe del Obbierno coincidieron los señores Dato, Senante y Domínguez Arévalo, explicando este último lo que significaba su firma al pie de la proposición.»

A. B. C.

....los mantenedores del debate proporcionaron al jete del Gobierno un gran triunfo, exteriorizado en algo de más valor que el aplauso entusiasta de la mayoría: en una manifestación de confianza de la minoria conservadora y de las extremas derechas.

El Debate:

«Todos los comentarios que se hacían en los pasillos afirmaban que la proposición incidental había sido un verdadero fracaso, y que sólo se había conseguido con ella proporcionar al conde de Romanones un gran triunfo político.»

La Mañana:

«Triuníó, como no podía menos de suceder, la convicción patria. La mayoria refrendó las palabra- del jefe con franca acogida de frenético entusiasmo; nunca esta representación parlamentaria ha respondido tan cabalmente a su procedencia. Ayer actuaba en nombre de la verdadera mayoría nacional. A su actitud de adhesión resuelta a la tesis gubernamental, se sumó la de la minoría más importente: los conservadores, por boca de su jefe, el señor Dato, se asociaron entusiastas a la opinión del Gobierno.

La Epoca:

El conde de Romanones contestó al señor Rodés con habilidad y fortuna. ...la resolución y energía con que declaró que la posició de Espeña sigue siendo la neutralidad, y que el Gobierno, respetando el derecho de Parlamento, no se allanaba a tratar del problema internacional, para aceptar responsabilidades del diálogo, merecen un aplauso, y entusiastamente se lo tributaron la mayoría y el partido conservador.»

El Mundo

El jefe del Gobierno ha tenido una buena tarde. Sus acertadas réplicas a los diversos oradores no sólo merecieron calurosos aplausos de la mayoría, sino el asenso de los conservadores.

DE LA CRUZ ROJA

El gabinete de urgencia

A la generosa iniciativa de algunos señores que componen la Junta provincial de la Cruz Roja, se debe la instalación de un Gabinete de urgencia, que ha venido a cubrir una de las más apremiantes necesidades que desde hace tiempo reclamaba la importancia de una población como la nuestra.

El local, situado en la plaza de Marlasca, reune las suficientes condiciones para cumplir debidamente el objeto a que se destina, en el que hay: una sala de operaciones, otra con dos camas destinada a enf-rmería y un despacho para los facultativos; además de las habitaciones destinadas a vivienda del practicante Galve.

Al acto de inauguración asistieron algunas autoridades y otras muchas personas que atentamente habían sido invitadas por los presidentes de las Juntas de damas y caballoros, doña Concepción Aparicio y don Facundo

Martinez respectivamente; y entre las que recordamos a doña Elena Sánchez Arrovo (vicepresidenta de la referida Junta), señoras de Carniago, viuda de Valles, Sanz, Alejandre, García, Martinez, señoritas de Valles y Martínez: v señores Gobernador militar. Alcalde, coronel del Colegio de Huérfanos, director del Instituto, Sanz Lónez (vicepresidente), Boixaren, Mariño, Martin, del Río, Picazo, Valverde, Mota, Cura, Moro, Muñoz y algún otro.

También se hallaban presentes los directores de La Palanca y de Flores y Abejas, señores Barreca y Cordavias, y Medrano por La Crónica.

De desear es que tan benéfica institución pueda subsistir mucho tiempo, a lo que nuestro Municipio, más especialmente obligado, debe contribuir, prestándole su eficaz apoyo.

PUNTO FINAL

Cuando la contienda periodistica, desviándola de los términos de la razón y del derecho defendible, se personaliza buscando en ella la mortificación del adversario, pierde todo interés para el público a quien los periodistas debemos nuestros mayores respetos.

En ese terreno no habian de faltar a nuestro compañero Antonio Suárez argumentos para combatir al señor Barrera; pero eso ni nos es grato ni permitido porque una publicación no debe estar a merced de polémicas entre redactores de dos periódicos, ni estamos los de La CRÓNICA dispuestos a dar motivo para que La Palanca llene columnas enteras exhumando textos que todo el mundo conoce y que en nada menoscaban la honorabilidad del señor Suárez, por nadie puesta en tela de juicio.

Y puesto que el señor Barrera insinúa y aun parece que invita a dar por terminada la contienda, finalizada queda por nuestra parte, haciendo completa omisión de cuanto pudiera replicar el compañero

en propia defensa.

Del retablo literario :

A cuchillo (1) Francia, Suiza e Italia

Distinguese la Casa Editorial Maucci, de Barcelona, por la especial atención que siempre le ha merecido la actradidad, no habiendo acontecimiento de importancia transcurrido en los últimos años que no haya quedado trasladado al libro per el incansable editor, que siempre ha tenido el gran tino en la elección de autores, condición esencial para el éxito de este género literario moderno.

El colosal drama europeo, que aterra a la humanidad, no había de quedar en YA SE SABB LA FECHA DE

Del 5 al 11 del próximo Marzo PREPARARSE PARA

Palace Hotel Español

SE GUADALAJARA

Servicio esmerado. Calefacción a vapor. Baños. Confort.

Cubiertos desde 3 pesetas. Se sirven banquetes, bodas y ban-

tizos.

Telétono 105

excepción, y así, queriendo rendirle el justo homensje de publicidad, scaba de poner a la venta un libro titulado A cuchillo, del renombrado literato Eduardo Zamacois.

Algo queremos decir de la obra y su autor, ya que sólo el cumplido elogio nos merece la primorosa edición que ha hecho la casa Maucci.

Es Eduardo Zamacois uno de nuestros más brillantes prosistas contemporáneos. Su estilo pintoresco, ameno, de una flexibilidad encantadora, tiene cierto hechizo y magia, que no se hace incompatible con su elegancia. Alguien, sin duda influído por la lectura de las primeras producciones de Zamazois, le ha considerado como el cantor del vicio, sino que mientras la musa de Emilio Carrere era la ramera de baja estofa y algo achulapada, la de Zamacois era la cocota de alte coturno. Esto no es cierto. Ocurre, sí, que, como es cualidad indispensable del escritor la de acoplarse ductilmente al ambiente descripto, Eduardo Zamacois, al escribir las páginas de Duelo a muerte, nos resultó el primer parrador galante de la presente conturia. Y de ahí et que, en los cuarteles de su escudo literario, Zoilos y Aristarcos rigidos hicieras 6gurar la frivolidad y la galanteria.

Contra esas aseveraciones puede openerse al argumento de la obra que nos ocupa, A cuchille, sin desposeerse de la exquisita galanura, que siempre fué estro de Zamachie, es un tratado político; el dictario de un pensador, que junto a la suntuosidad filosofica de Normau Angell, de Bernhardi, de von Stengel y de Gustavo Hervé contrasta su modesto pensar; es la obra profunda del psicólogo y del historiador, que con sabia mano va desnudando caracteres, identificando personalidades, aquilatando heches y computando fechas en una compleja labor, para ofrecer al publico el testimonio irrecusable de su literatura.

Y todo esto, a través de un viaje detallado y curioso, enfocado socre las cinematográficas visiones del paso descriptivo por Francia le activa, por el oasis consolador de Suiza y por la artística Italia. Resumiendo en la obra, junto a la cosecha fructifera del investigador, las delicadas nerraciones del Kursaal, de la Bibliote a, del último sombrero de paja, y aderezado con las observaciones del luto y de la depreciación de la belleza.

¡Lástima grande que esta sección haya de amoldarse a los limites del periódico y tenga que ser reducida, pues si no, cuantas cosas nos augiere la lectura de la obra de Zamacois!

Antonio Suárez

EL CARNAVAL

La nota saliente ha sido la del tiempo, bastante agradable. El sol, después de tan larga ausencia, ha lucido con gran esplendidez.

El domingo hubo gran gentío por las calles Mayor y de Fluitera (antes Mayor baja), haciendolas más «intransitables, que de ordinario.

En los días restantes la desanimación ha sido general.

De las mascaras nada hay que decir. El carnaval callejero tiende a desaparecer y de la mascarada ridicula sólo quedan vestigies en la clásica destrozona, algún pierrot y los inevitables «impermeable» que dé sus bromas, cuando las dan, nunca salta la «chiepas del ingenio.

Pero Momo se refugia, por lo visto, en los salones para bailar al son que le toquen.

En el del «Fox-trot» le hemos visto muy animado en compañía de unas lindas camareins.

Y en los del «Club alcarreño» y «Sevillano» las máscaras se amontonan y apenas si se puede por ellos dar un paso.

EN LAS SOCIEDADES

La de Nueva Peña ha celebrado los bailes ea su Sociedad con gran brillantez; pero el que ha despertado gran entusiasmo entre sus socios es el anunciado para el sábado próximo en el Principal.

El Ateneo Obrero lleva dos bailes a enal más lucidos. El amplio salón de este Sociedad resulta insuficiente para tan enorme concurrencia, abundante de elemento joven y de disfraces caprichosos.

Antesnoche celebró el Casino de (fuadalajara el primero de los suyos, que sueles contarse come los grandes acontecimientos.

Y los de este año han de hacer época, además, por la originalidad y el

⁽¹⁾ De vents en todas las librerias al precio de 3 pesetas.

gusto con que ha sido decorado el teatro. La sala presenta un aspecto radiante de luz y de alegría.

Hermoso resultó el baile del martes.

Perfil de la semana

Vuelven las tristes realidades. La severidad religiosa llama en la puerta de las conciencias humanas con el apremiante memento homo. Los ineludibles deberes de trabajo y de sujección recuerdan al hombre, que se hizo para la lucha. Y los ecos, más próximos cada ves, de esa terrible guerra mundial, tráennos el aviso prudencial, del evangelio de las siete virgenes durmientes y siete vigilantes. El remember de la vida parece que nos dicta sentenciosamente, las palabras de Jesucristo a los durmientes: Vigilad y orad, porque no sabeis vuestra hora.

I vamos luchando, camino del ideal, desflorando aqui una rosa de placer, y acullà despunzando la espina de un dolor. Pero sin reparar mucho, que la vertiginosidad de la vida, no da espacio a meditar en ella, y este es el mejor consuelo. Ya lo dijo el poeta:

Nadie resistiria
Este mundo mortal, lleno de horrores,
Si se pensase, en calma,
Con cuántos sinsabores
Nos cobra el cuerpo el alquiler del alms.

¿A TIROS?

En la madrugada de hoy, según telegrama que tenemos a la vista, se ha hecho un disparo sobre el balcón de la casal que en Escamilla habita el médico, D. Jaime Illanes.

Dividido en dos bandos el pueblo, capitaneados uno por el alcalde D. Felipe de la Torre y el otro por el Sr. Illanes, están muy escitados los ánimos y se temen grandes disturbios.

DE SOCIEDAD

A la señora de nuestro estimado amigo don Enrique Valenzuela, le ha sido practicada una operación quirúrgica en el sanatorio del Rosario (Madrid) con feliz resultado. Lo celebramos.

—El dia 19 celebró su fiesta onomástica, nuestro ilustre jefe el señor conde de Romanones.

A las muchisimas felicitaciones que recibió en ese día unimos la nuestra muy

sincera.

—El domingo 18 del actual se cumplió el tercer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Dolores Bartolomé, esposa que tué de nuestro buen amigo don Celestino Verda.

Con este motivo reiteramos a su familia la expresión de nuestro síncero pé-

same.

Pon hin se sabe la hecha memonable pana Guada-

lajana

Del 5 al 11 de Marzo

La

Semana grande

iiPREPARARSE!!

Para el día 5 de Marzo

Alfonso de L. Arriero

liquida todas sus existencias en artículos de caletacción por fin de temporada.

Caloríferos forma botella, planos y alfombrados. —Braserillas.—Braseros de hierro y metal.—Estufas de todos los sistemas y accesorios para las mismas.

Precios sin competencia

— Mayor baja, 20 — Guadalajara -



Pretty-Room

Gran Café-restaurant

MAYOR BAJA, 59 y 61



Teatro Principal

Marianela.

La compañía de Gómez Ferrer representó el demingo anterior Marianela, la adaptación escénica de la novela del insigne Galdós, por los hermanos Alvarez Quintero.

Una labor superior a todo elogio y digna de los más altos merceimientos, ha sido la realizada por los autores sevillanos al dar plasticidad, llevando a la escena la figura atrayente de la sumisa «Mariacela».

Y los Quintero, con una habilidad peculiar a tan esclarecidos ingenios, y la escrupulosided más exquisita, acometieron la dificil empresa—seguinafirmación del propio D. Benito—de teatralizar la primeresa novela del patriarca venerable de las letras.

Para esta obra necesitaba el Sr. Ferrer una artista de positivos méritos y se hizo acompañar de la eminente sc-

tris, Elena Pacheco.

No cabe mayor ternura ni una fideiidad, en fin, màs exacta, cemo la que a su papel de «Marianela» le dió la seflora Pacheco.

El trabaje de esta notable actriz causó el mejor efecto de admiración en nuestro público que sia uingúa género de reservas la aplaudió calurosamente

Gómez Ferrer, muy acertado como actor; nos dió todavía mayores pruebas como director, que justamente le acreditan

Muy bien las Srtas. Muñoz y Vivero y los Sres. Domínguez (L. y M.) que sirvieron a sus papeles con singular fortuna, contribuyendo el resto de la compañía al más completo acierto en la interpretación del drama.

En función de noche se representé El verdugo de Sevilla con el mismo éxito de risa que obtuvo el domingo an-

terior

DE LA REGIÓN

Sigüenza

Después de haber conseguido una alta puntuación en los ejercicios de oposición celebrados en Madrid para oficiales de contabilidad de aquel Ayuntamiento, ha ganade plaza, figurando con el número 9 entre las veinticinco plazas dadas, el estudioso joven seguntino don Félix Magallón Antón, que sólo cuenta 18 años de edad, hijo de nuestro apreciable amigo don Tomás.

Por su aplicación y triunfo felicitamos al simpático Félix y enviamos nuestra enhora-

buena a su padre y familia.

-El día 16 se verificó en Madrid el matrimonial enlace de la bella señorita doña Elisa Velasco con nuestro amigo el ilustrado médice seguntino, don Salvador Relaño Algora.

Nuestra cordial enhorabuena.

—Doña Eulalia Gonzalo, esposa del industrial don Pelegrín Asenjo y hermana de don Angel (ionzalo, empleado de Hacienda en la Delegación de Madrid, se ha agravado en la enfermedad que hace tiempo sufre.

Hacemos votos por la mejería de tan bondadosa señora.

-También nuestro amigo el tipógrafe don Cirilo Checa, se ha visto obligado a guarder cama a causa de un fuerte ataque grippal.

Deseamos la rápida mejoría de tan queri-

-Para pasar los carnavales han venide de Madrid varios de los estudiantes de esta ciudad; entre ellos recordamos a don Luis Barrena, Alonso de Ojeda, Mariano Sevilla, Paco López y Manuel Angel.

Sean bien venidos y nos congratularemos de que regresen a la Corte cansados de divertirse.

-Los carnavales, a pesar de reinar en dichos días un tiempe despejado y benigro, han estado desanimadísimos por las calles, pues las máscaras han sido todas de mal gusto y escasas.

En los sitios donde hubo animación fué en los bailes celebrados en las noches del domingo y martes en los círculos de «Unión Seguntina» y «La Amistad»; en el primero, brillantemente adornado de guirnaldas y flores por los jóvenes de dicho Centro, entre éstos los hermanos Guzmán, Núñez (A.), Martin (Z.), Magallón (F.), y González (L.), a quienes secundó en su trabajo, pintando alusivas caricaturas en los espejos, el señor don Alejo Morena, fué la concurrencia numerosa en las dos noches, hubo disfraces bonitos, sobresaliendo este año el uso del dominó en el sexo femenino, que aunque oculto por el antifaz, nos dejaba adivinar que las que así se ocultaban a nuestra vista eran preciosidades seguntinas, y al pensarlo no nos equivocábamos, pues su aire distinguido lo denunciaba.

En «La Amistad» también reinó el buen gusto de los distraces, siendo grande el número de parejas que llevaban el salón rindiendo homensje a Terpsicore; también en esta sociedad las mujeres hermosas se hallaban por todos los sitios que uno miraba.

En las dos sociedades se notó la carestía del papel, pues el derroche de confetti y serpentinas de otros años no se vió en éste.

Los bailes duraron hasta las tres de la madrugada y en ambas acciedades reinó el orden más completo.

En una y otra estuvieron atentísimos, tanto la Junta directiva como los señores socios, con el corresponsal de este semanario, por cuya atención La Caónica les envía las gracias y felicita a ambas Juntas por el acierto en la organización de tan brillantes bailes.

Les orquestas de ambos casinos lucieron sus habilidades tocando escogido repertorio, mereciendo felicitaciones los Sres. Ortega y Corrales, profesores que dirigieron las de los casinos «Unión Seguntina» y «La Amistad», respectivamente.

Los bailes celebrados en los salones públicos también estuvieron concurridos.

—D. Saturnino García, que en el mixto de la tarde del martes 20 salió para Madrid, acompañado de su esposa doña Eugenia Plaza y su hijo José, con objeto de que fuera reconocido por un especialista en enfermedades del estómago, a causa de haberse tragado una espina de un pescado, tuvo la desgracia de fallecer a las tres de la mañana del día 21.

A su desconsolada esposa e hijos, a su hermano político, el Ilmo. Sr. Obispo de Calahorra, D. Juan Plaza, y demás familia y muy particularmente a su hijo, D. José

: La semana grande :

Será del 5 al 11 del : próximo marzo :

---- Guadalajara

convertida en capital :: de primer orden : :

NADIE quedará sin asistir a le más asombroso de lo que será

: LA SEMANA GRANDE :

¡Ciudadanos, prepararse!



Castells

: LA : :: EQUITATIVA Mayor baja, 9 y II — Guadalajara Teléfono 75

Casa especial ne camisas, equipos, canastillas, corbatas, génores de punto.

= ESPECIALIDAD EN EL CORTE =

Garcia Plaza, queridísimo amigo nuestro, deseamos resiguación cristiana en tan doloroso como terrible trance y les enviamos nuestro sincero pésame.

—A las once y media del día 21 recibió cristiana sepultura en el cementerio de esta ciudad, el Sr. D. Joaquín Rico y Rico, que a la edad de 77 años falleció el día 20. De las muchos amistades con que cuentan sus hijos, D. Angel y D. Joaquín, y de las que tenía el finado, fué buena prueba la gram manifestación de duelo que se les hizo al verificarse el sepelio.

Reciban tan queridos amigos como la demás fimilia, la expresión más sincera de nuestro pesar por su desgracia.—*Corres*ponsal.

Noticias generales

El cirujano-callista de Madrid, Sr. Meléndez, vendrá a esta población el último demingo de sada mes, poniéndose a disposición de cuantos quieran utilizar sus servicios. Los avisos en el Palace-Hotel.

En Alicante ha fallecido anteayer el insigne dramaturgo, Joaquín Dicenta, autor de «Juan José.»

Por blasfemar promoviendo escándalo, ha sido multado con 75 pesetas por el sefior gobernador civil, el vecino de esta capital, Restituto Irueste Fernández.

Angelas Pazos, Calixto Soto y Presenta- !

ción Pasamá, de esta ciudad, fueron denunciados al Juzgado de Instrucción por hurro de varios objetos a su convecina Rosario López,

Les ha sido concedida la crus de Beachisencia, al cabo Salvador Yáñez y Guardias civiles que en 9 de junio de 1915 tomaren parte en las inundaciones de Tendila.

Dias pasados fué sorprendido el pobre transcunte. Emilio Peralta Muños, sustrayondo un caudelabro del convento de religiosas Jerónimas de esta ciudad.

El zapatero de la calle de Bardules, Moriano Baños, ha formulado denuncia contra un joven, por hurto de un par de brodequines uegros.

En el gabinete de argencia, recientemente inangurade por la Cruz Reja y establecido en la plaza de Mariasca, han sido asistidos, per el practicante Sr. Galve, hasta la fecha, los niños Tomás Cascajero y Paula Flores,

Ayer falleció, victima de rápida delencia, el joven empleado del Registro Fiscal. D. Clemente Miguel Perez Ballesteros, hijo de nuestro buen amigo D. Justo.

Enviamos nuestro más sincero pásame a la familia del finado por el justo dolor que les aflige.

El día 26 se cumple el aniversario del fallecimiente de D. Camilo Provencio, padre político de D. Juan Bayón de Dios.

En Beteta (Cuenca), pueblo natal del finado, se celebrarán funcrales los días 26, 27, 23 del actual y 1.º de marze.

Han sido recibidas definitivamente las obras nuevas del segundo treze de la sección segunda de la carretera de Cogolludo a Torrelaguna que afectam a los términos municipales de Matarrubia y Vilaseca de Uceda, cuyos vecinos o propietarios podrán interponer reclamaciones en término de treinta días.

Ha sido nombrado aspirante a oficial de la Tesorería de Hacienda de esta provincia con carácter interino, D. Gregoria Mignel Escribano Cuesta.

De Yebra salieron el dia 16 los quintos acompañados de sus familias que en total sumarían unas 85 personas.

Dirigiéronse a la debesa que en Zorita de los Canes posse el Conde de San Rafae! y pidiéronle al administrador, Angeles Ortiz, permiso para cazar que les fué denegado.

Parece ser que a pesar de ello cazaron los vecinos de Yebra, pero al huir de la Guardia civil cometieron diez o doce individuos la salvajada de disparar sus escopetas contra los coches del tren de Orusco a

Las autoridades entienden en el hecho.

Las profesoras de corte y confesción de sembreros de señora, han establecido una clase esonómica de doce a una y media, siendo sus honorarios solo cisco pesetas.

Continúan las clases de dos a circo. En las dos clases son ya muchas las señoras y señoritas que asisten, todos los miércoles.

En el vecino pueblo de Cabanillas del Campo han sido elegidos concejales, por virtud del articulo 29 de la ley electoral, D. Doroteo Moratilla y D. Gabino Moreno.

Come son cinco las vacantes, el domingo se verificarán elecciones para cubrir las tres vacantes restantes.

Ha sido nombrado auxiliar para la cobranza de Contribuciones, en la zena de Cimentes, D. Daniel Fuente Amor.

Por haber propuesto ejecutar un rebe en la casa de doña Angela Gómez, en Brihuega, a sus convecinos Bernardo Viejo, Diego Caballero y Eusebio Rojo, ha sido detenido en dicha villa y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción, Tomás Peña Rojo (a) Maestre.

El ordenassa del Gobierno civil, don Adrián Muñoz, tuvo la desgracia días pasados de que al recoger unos bultos de un coche, en la plaza de Sanso Domingo, le cogiera un pie una de las ruedas, sufriendo un gran magullamiento que le obliga a guardar cama.

Le ha sido concedida a doña Flora Villa, viuda de don Cristobal Martinez, la centinuación del servicio de conducción de la correspondencis pública, en carruaje, desde Guadalajara a Budia.

Antes era una preocupación buscar un producto bueno para limpiar los metales. Ahora todo el mundo compra el Lexol sin vacilar. Solo cuesta 40 céntimos el bote de cien gramos.

Parece ser que en Baides existen diterencias entre algunos vecinos y los empleados de D. Emilio de la Cierva y se dice que estos han sido objete de amenazas de muerte.

La Guardia civil está sobre aviso y creemos que también tiene conecimiento de ello el Jusgado de Instrucción de Sigüenza.

La convocatoria de elecciones provinciales en les distritos de Molina, Sigüenza-Atienza y Pastrana-Sacedón, no se publicé el lunes como estaba acordado.

Hoy se publica en «Boletí» oficial» extraordinario y las elecciones, como hemes dicho, tendrán lugar el día 11 de marso próximo.

GUADALAJARA

Imprenta Gutenberg , Encuadernación Librería, Papelería y Objetes de escritorio Mayor aita, 12 y 14



LA ESTRELLA

Sociedad anónima de seguros genuinamente española

Domicillo social: Espoz y Mina, 6.-Madrid

Capital desembolsado: Ptas. 5,000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes maritimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano, Banco de España. Banco de Gijón. Bance Asturiano de Industria y Comercio. Banco Español del Río de la Plata.— Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general da Seguros cen techa 5 de, mayo de 1911.

Subdirector en Guadalajara:

DON FRANCISCO B. DE QUIRÓS

Madrid, 14, principal

ETIENE V. BL RELOJ DESCOMPUBSTO?

Llévelo hoy mismo al BAZAR

La Tijera de Oro

y a los precios siguientes se le dejará como nuevo y garantizada un año la compostura.

Limpieza y repaso	150
Chards	160
Arbol y corona	1'25
Corona solo	0.65
Arbol de volante	
Espiral de Roskot	
Idem de pulsera y extraplano	2.00
fuego minuteros	0.60
Ruedas y escape	
Anillas	0.50
Cristales desde	0.25
Oristando debaler	

Taller a cargo de un expertisimo maestro relojero. Ventu de relojes de las mejores marcas. Precios, un 25 por 100 más barato que en Madrid. Muñequeras para reloj casi de balde.

Mayor baja, 67 y 69.—Teléfone 132

ATTIA de cría para casa de los padres, de 20 años de edad; leshe fresce, Razón: Juana Santos. Buenvecino, 7.

Ocasión Urge venta de máquina uso, por 450 pesetas. Dicigirse, Esteban y Junquito, Jáudenes, 34.

¡LABRADORES!

Nadie garantiza con más seguridad los productos que el uso de los ABONOS MINERALES analizados, que vende la casa CROS.

Representante en Guadalajara, Manuel Canalejas. Despacho: Mayor alta, 44. Depósito: Calle de Madrid, 17.

N FERRETERIA, cementos, camas, arbem marios de luna, chineros, herrajes para obras, etc., etc., la antigua y acreditada casa MORILLAS.

"LA ACTIVIDAD,

Agencia de encargos entre Guadalajora y Madrid

González Hierrro, 14 - Bolsa, 9 (huevería)

Guadalaiara Madrid

Servicio rápido y garantizado. Precios convencionales y económicos.

Vino de cosechero

Se vende desde el día 18 de febrero de 1917, en la bodega de D. Félix Alvira, Plaza de Dávalos, núm. 2, a 4 pesetas arroba.

Horas de despache, de diez a una del

Tejar de 'SAN ANTONIO'

Medrano y Saldaña

Fabricación de ladrillo, teja, baldosa, baldosón, adobe y cal mezclada. Telefono núm 196.

iNo más bonnachosi

Debido a los grandes trabajos del doctor Machinley, de Filadelfia, podemos ofrecer a los que padesen del vicio de la Embriaguez o Borrachera un remedio eficaz y seguro, desprovisto de toda clase de narcóticos y de medicamentos desagradables.

Con un solo frasco, y signiendo las instrucciones que en él se detallan, desaparecerá para siempre el feo vicio de la embriaquez o borrachera.

Depositario general en España: doctor M. Llotriu, Ronda de San Antenio, 15, Farmacia, Barcelona.

Se remiten frascos por correo estificado al precio de seis pesetas uno.

Hadie presenta el surtido y precios

= GORRAS =

que el Bazar LA TIJERA DE ORO, por ser fabricación propia de esta casa. El mejor

Aquas minerales naturales

Depurativos

purgante LARARA

Antibiliosas **A**ntiherpéticas

Propietarios: Vda. e hijos de R. J. CHAVARRI - Dirección y Oficinas: Lealtad, 12 - Madrid

CABANES - PELLIZAS - IMPERMEABLES = CAPAS - TRAJES -

Surtido enorme 🦋 -



Precios baratísimos

FERRETERIA Y CRISTALES

DE LA

Viuda de Esteban Rufiños

Ferreteria. - Cristales. - Material eléctrico.

Lámparas de filamento metálico marca "Osram", "Metal" $\frac{A}{E} \left| \frac{S}{A} \right|$. Inoderos, tube-

rías de hierro y plomo; clavazón y herrajes

para obras y caballerías. Polvos insectici-

ESPINO ARTIFICIAL

Cementos de la acreditada marca Ec LEON

Plaza Mayor, 15 (frente al Ayuntamiento)

Teléfono 127

Estufos y accesorios. Máquinas de piear

das. Arados vertedera.

EN EL GRAN BAZAR

ijera de

liZrasnocha el que pu≥dell

Pero no se concibe trasnochar sin pasarse por la

:-: BUÑOLERÍA MURCIAÑA :-:

Mayor baja, 21.—Guadalajara

Pues una de las causas, de influeucia en el buen reposo, son los superiores bocadillos, pajaritos fritos, buñuelos y churros, licores y otras mil cosas que alli se expenden.

-= 2i, YOR BAJA, 2i =-

Razón, en la Carpinteria de

Antonio Casado, Mayor alta, 17.

GUADALAJARA

Almacén de teridos (al detall)

Bernardo - Justel

Mayor alta, núm. 1 :-: Guadalajara

Este antiguo establecimiento acaba de recibir un completo y variado surtido pa-ra la temporada de invierno, el cual puede otracer al público considerables rebajas sobre los precios corrientes. Vesse algunos:

Paños vestidos para señora, 4/4, 0'45 pe-setas metro. — Iden lans id. id., 5/4, a 0'85 id. id. - Francias algodón, gran moda, 0'45. Idem id., tantasia (para blusas), a 0.85. Paños para capas de señora (lo más fino) 5.00 id id.—Idem para abrigos sueltos, 4 y 5 pe-secas matro.—Cortes de traje paño para ca-ballero, desde 6 pesetas corte.—Terciopelos panas para señora, 1'50 y 2'50 metro.-Primera casa en lanas para colchones.

Sección especial de estereria

SE REGALA LA COLOCACIÓN

SE ALQUILA

en la plaza de Jaudenes, 82, piso principal; tiene agus y luz electrica, hermosa galeria de cristales al nacionte y parte an el jardin; para tratar, con D. Antonio Sanz Vacas, Jaudenes, 20, bajo.

ΘΕ ARRIENDA local espacioso a propó-D sito para industria, almacén, etc. San Antonio, 25 y 27.

CRABAJO A DOMICILIO) 7 DUROS (

semanales, elaborando elesde cualquiera localidad, sorprendente articulo nunca visto. Ocupación honrosa para ambos sexos. Muestra e instrucciones, detalles gratis.

APARTRDO 689 - MADRID

数 AURORA 数

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS BILBHO

Subdirector en la provincia:

SANTOS BOZAL CASADO A BOG A DO

JAUDENES, 18.—GUADALAJARA

ERINOÉHIJO

Lámpara de filamento metal a 1'75 una de 5 a 50 bujfas, en la ferretería de la viuda de Esteban Rufiños.

Plaza Mayor, 15.-Telefono 127

Gabinete dental

E. Torrente de Alcaide, dentista, y au hijo Ramon Alcaide, odontóloge, ofrecen su gabinete en Madrid, Alcalá, 30, prai. derechs, y en (iusdalaja-ra, Mayor baja, 25 y 31, los martes, miercoles, viernes, sabados y domingos.

ARTICULOS PARA REGALO

Gutenberg Encuadernación - Libreria

as y arequerias, o'Sopaquete.

ATILANO RAMÍREZ GAMO Mayor alta, 12 y 14 - Guadalajara

Papelería :-: Objetos de

escritorio y para dibujo :

Este acreditado establecimiento se ha trasladado a la calle Mayor alta, números 12 y 14 (frente a la droguería de D. Agapito Núñez Gil), donde sigue vendiendo a los mismos precios económicos que siempre.

Tarjetas de visita y toda clase de impresos con perfección :-: Inmenso surtido en todos los artículos

LIBROS DE ESTUDIO Y RECREO

COMPAÑIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1845

Indiscutible superioridad en Cafés molidos y en grano

CHOCOLATES TES TAPIOCAS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincios de España y Portugal
52 AÑOS DE EXISTENCIA
uros sobre la Vida.— Seguros contra INCEND

Seguros sobre la Vida. — Seguros contra INCENDIOS SUBDIRECTORES EN GUADALAJARA:

D. Julián Ramirez e hijo, Plaza de D. Pedro, 1

REPRESENTACION

Se concederá en muy buenas condicienes a Inspector práctico en seguros que esta brovincia. No se contestarán las solicitudes que no vayan acompañadas de teferencias satisfactorias y comprobantes de la producción de seguros obtenidos por el selicitante.

Dirigirse a P. Arago

Calle Gocinas, número 3

VALENCIA

MATERIALES DE CONSTRUCCION

_ DE -

CRISPIN ORTEGA

CUCESOR DE PACIOS

Yesos blanco y tosco, azulejos, baldosimes, cementos de la acreditada marca El León, rasillas, cales y demás materiales de censtrucción.

- 5, González Hierro, 3 - (Junto a la Iglesia de San Gil)

建定 建连接负担套包封紧张

Café-Bar: Museo, 3

Monumentales regalos

En obsequio a su numerosa y distinguida clientela, esta casa sorteará todos los sibados 3 ESTUPENDOS RE-CALOS.

"HAY QUIEN DE MAS?!!

Nos arruinamos, pero... "SE VIVE!"

ELIXIR ESTOMAÇA

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda à las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispensia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Expendeduría oficial de explosivos.—Ferreteria.—Muebles.—Bateria de cocina.

Cementos Portlan y León

NSO DE L'ARRIERO

MAYOR BAJA: 20

Material de electricidad y lámpara de filamento metálico y carbón

Solución antifebrífuga Bartolomé y Medrano

De los medicamentos conocidos hasta el día de hoy para curar las FIEBRES en sus diferentes formas, es esta solución antifebriluga la mejor de todas, pudiende probar con testimonios verídicos que el 98 per 100 de los casos sometidos a este tratamiento han sido curados. **Precio del frasco: 3'25**.

UNICO SITIO DE VENTA: Farmacia, Droguería y Perfumería de la SENORA VIUDA DE BARTOLOME.—MAYOR BAJA, 7.—GUADALAJARA.

Tahona mecánica

- - DE DIGES --

JAUDENES, 45.-TELEFONO 80

Esta casa es la única que fabrica su pan con AMASADORA mecánica.

También se fabrica exclusivamente en esta casa el tan suculento como higiénico PAN DE VIENA.

Venta de pan francés, candeal y del pals

DESPACHOS

Mayor baja, 43 y 45. Mayor alta, 42. Amparo, 22.